
第４回学校運営協議会・第３回夏祭り実行委員会 
第２回運動会実行委員会    議事録                        令和５年８月３日（木）１８：３０～ 

○出席者確認（順不同 敬称略） 
【学校運営協議会】 

村上 智之 岡本 則子  森 雅順 津野 幸春  吉田 健一 
岡本 美子 大﨑 弘和 寺川 典男 武田 貴彦 竹内 恒陽 欠 
宮﨑 富巳 中越 あかね 下村 富彦  

【アドバイザー】 
内田 純一 欠 門田 雅人  

【学校応援隊】 
宮﨑 勲 欠 （池田十三生） 武田 茂男 欠 大川内 憲作欠 中平 克喜 
坂本 節雄 欠 矢野 孝 欠 中山 豪児 欠 宮﨑 淑子 欠 中平 幸子  

【地区長】 
津野 幸春  松井 邦夫 欠 生田 菊代 欠 岸田 佳代 欠 藤田 知功 欠 
武田 貴彦 村上 智之 岡田 勝幸 欠 森  雅順 中平 幸広 
松井 利廣 野島 ともえ 森岡 孝治 欠 宮﨑 淑子 欠  

【保護者等】 
吉本 弥生 
（女性部） 大川内知子 欠 

（女性部） 武田貴彦 
（体育部） 吉本 宗 欠 

（体育部） 安藤 正博 欠 
（アユ・カヌー）  

【七里の保護者】・・・ 古谷 充 欠 
【昭和小 山本校長】・・・・・「昭和小学校も始めるので勉強に」と参加してくださった。  
１、はじめの挨拶（学校運営協議会 会長：村上智之） 

・夏祭りのお礼 

２、夏祭りの実行委員会についての改善点（夏祭り 会長：大﨑弘和） 

（１）時期や日程はどうだったか 

第１４回夏祭り・・・・７月２９日（土）    

時期（８月末の土曜日）・・・これで良かった。来年度も７月末に R6.7月 27日（土）予定 

時刻（４：３０受付開始、終了２０：３０過ぎ）・・・片付けをして２１：２０頃終了 

   参加者（３５０人を超えていた・・・名簿記入３３４人だが、書いていない人もいた） 

   R6 会長挨拶：餅投げの前にする。校長挨拶：抽選会の前にする。 



（２）内容に関して 

・全体にかかわっての連絡調整（大﨑会長、校長）が中心でしてくださった。 

 

・四万十町地域活動支援事業交付金（１０万円）申請書作成（校長） 

総事業費の３分の２出る。（最高１０万円）（自主財源５万円必要） 

 

・火災と紛らわしい煙について消防に文書を提出（企画課へ）（校長）  

 

・イベント用品使用願い・・・校が依頼、文書も 

テント（１２ケ）・・・良かった 

机（２５ケ）・・・・・足りなくて体育館から出した。 

女性部は４～６個余分に欲しかった。 

カラーコーン（３０ケ）・・・２０ケでも良かった。 

   ・沈下橋通行許可（大﨑会長） 

 

・志場さん土地の通行許可（校長電話） 

 

・漁協の許可・・・淡水魚協（山脇のぶおさん）へ （校長、大﨑会長） 

 

・源流大橋駐車場許可・・（大川内、米ノ川地区長）⇒（にぎわいに言う） 

 

   ・集落担当職員への連絡（米奥小校区の担当者）・・・企画課へ（竹内恒陽）（受付依頼） 

 

・ぼんぼり借りる電話・・・校長 

今年は矢野さんに電話したが、来年度は直接松葉川温泉にする。 

 

   ・放送機器と電気の設営（中山豪児） 

 

・ワイヤレスマイク（大﨑弘和）・・・やぐらから無線で使えるようにした。 

 

・それぞれの連絡調整は、みんながやりくりし合って準備や調整をしてくださった。 

 

松明、ローソクで誘導明かり 

７月２日に実施 １３人参加者があった。 

切り出し、玉入れ、切り込みなど、多くの方に協力して頂き準備した。 

   たくさんの方が参加してくださった。 

   切り込みは、４カ所のはすぐに火が消えていた。R6からは、８カ所にする。 

・全部で１６０本必要 

一斗俵沈下橋松明 （６２ケ） リーダー（門田雅人）、（大川内憲作） 

清水ケ瀬沈下橋松明（９８ケ） リーダー（津野幸春）、（竹内恒陽） 

・灯油缶１缶・・・灯油は焼酎のとって付きのに入れて、布に湿らせる。（大﨑持参） 



     ・板をビスで、当日の朝つける。 

・ローソクは学校に１７０ある。竹の入れ物もある。 

     ・長めのチャッカマン（１０本必要。両沈下橋に５～６ケずつ必要） 

 

【感想や改善点】 

       ※一斗俵はなかなか燃えたが、もう一方は燃えにくかった。 

       ※切れ目を８ツ割りにする。 

       ※途中で灯油を足そうとしたが、安全面でやめた。別の場所で事故があって公式には継

ぎ足しはダメとなっている。子どもが通る時の、顔の位置で燃える感じになるので、

特に注意したい。 

       ※燃え終わりが、下１２：００、上１：３０～２：００だった。（大﨑さんチェック） 

       ※沈下橋に行く道が少し暗かった。昔は木の上にもやっていたが安全面でやめた。 

 

草刈り 

・７月７日に実施 １９人参加者（うち５人が七里小関係者） 

この日以外にも、多くの方が協力して下さった。 

年度当初に決めていて伝えておくと、もっと参加者が増えると思う。 

 

ポスター作製（作成・・・安藤正博） 

        区長便で回覧、２つの小学校と保育所へは家庭数分配付（印刷は竹内恒陽） 

        学校、保育所、郵便局、城ハナ公園、地区長会長などへ回し、貼ってもらう。 

 

夜店 〇青年団 （焼き鳥）・・・焼くのに時間がかかっていた。 

  〇なごみ会（ちらし寿司）・・・７０ケ、完売した 

  〇一斗俵げんきかい（アユ飯、トウモロコシご飯）・・７０ケ程度、何晏売した 

 

  〇PTA（生ビール１００L・・・少なかった。R6はカップを４００mlか４５０ｍｌに） 

（ジュース・お茶・・・・少なかった 

（かき氷・・・もう少し小さい氷を注文する 

（ポテト、カラアゲ、天ぷら・・・値段をもう少し上げてもよいのでは 

（ワッフルなど） 

  〇漁協（アユの塩焼）・・・もう少し焼いてほしい 

  〇的屋（焼きそば、イカ焼き、たこ焼き） 

  〇七里小（くじ引き） 

  〇米奥小（射的、スーパーボール）・・・教職員が少なく、張り付きで食事する時間が取れ 

ていなかった。揚げ物が終わった後の保護者が手 

伝いに行ったら良かった。 

 

【感想や改善点】 

  ※好評でどれもすぐに売り切れていた。来年度はもう少し数を増やしてもよいのでは。 

 



餅投げ（大﨑会長➡店：岡田商店に依頼） 

        村上さんがもち米を寄付してくださり、２８０００円でできた。 

        ６０ｋｇ以上寄付してくださったが、６０ｋｇの値段にしてくれた。 

        お菓子は１万円購入。（リュウビへ依頼） 

        子どもがとても多かったので、お菓子が少なかった。R6は、お菓子を倍にして

もよいのではないか。 

【感想や改善点】 

   ※餅の量は、良かった。 

 

相撲 

       相撲にかかわって （まわし：越行から森雅順）（指導：中平克喜） 

今年も、事前に何日か、相撲マットと、まわしを干したが、来年度も天気を見て事前に

干すのが良い。 

相撲の景品学校でお菓子を購入（小：１００円×７０ケ、大：２００円×３０ケ） 

【感想や改善点】 

    ※年齢別に並べて行かせる人が少なかった。 

    ※子どもの数が多く（７０人以上）、３本勝負にはならなかった。 

    ※R６は、受付で、相撲の申し込みを書かせておく。事前に東と西に分けれる。 

    ※１００円（７０ケ）、２００円（３０ケ）にしたが、保育園児は半分の小さい景品で良 

かった。 

    ※七里小の教員にも出て来てもらうと、子どもが分かるので良かった。 

    ※事前に相撲の担当者を決めておく。 

 

盆踊り（太鼓：米ノ川から武田茂男）（指導：津野幸春、宮﨑淑子）（歌：岡本則子） 

    歌と太鼓を吹き込んだ CDを作っておくと良かった・・・探してみる。 

    こりゃせの踊りの始まりが分かりにくかった。 

    仮装して参加してくれた男性が４人いて、場を盛り上げてくれた。 

    着物姿の人も何人か参加してくれてよかった。 

    R６は、地域の大人も何人か入って欲しい。 

    七里小の子どもたちも練習から参加して、当日も参加してもらえたら良い。 

【感想や改善点】 

   ※踊る場所は、今年の位置で良かった。 

   ※やぐらを回るくらい、保護者や地域の人に集まってほしい。 

   ※R6は、保護者や地域の方、七里小にも声をかけ、一緒に踊ってくれる人を増やしたい。 

 

パフォーマンス  ファイヤーパフォーマンス（吉田健一） 謝金一万円 

【感想や改善点】 

   ※R4から、今年の位置でやりだした。あの場所で良かったと思う。 

   ※来年度は簡易のスピーカーをもっていくと、司会の声が聞こえやすかった。 

   ※間違えて、もう一つの沈下橋に行った人もいた。放送をするか、看板か地図をつけるか

したら良かった。 



客席 

      今年は、コンパネとコンテナで２２机確保、席もコンテナで作った。 

１テーブルにコンテナ ４ケ×２２枚＝８８ケ（田村皓哉） 

      椅子    コンテナ６ケ×２２席分＝１３２ケ（田村皓哉） 

      コロナ感染症に配慮して、あちこちに配置した。 

【感想や改善点】 

    蚊取り線香があって良かった。 

    客席では消毒を使っていなかったようだ。客席にはおかなくてもよいのではないか。 

 

受付 

     コロナ感染症に配慮して、「氏名」「住所」「電話番号」「検温」を記入してもらうようにした。 

【感想や改善点】 

   ・受付は、ずっと来るため、交代制にするとよい。 

   ・R6は、氏名を書くかどうか？以前は、くじのチケットの裏に氏名などを書いていた。 

        それに戻しても良いのではという声もあった。 

   ・R6は、相撲の受付をするということになったが、そうすると、受付で氏名や検温などを

すると煩雑になるため、相撲の受付にして、普通の受付で氏名などを書かないようにし

てもよいのではないか。 

   ・五類になったので、来年度は検温などはしなくてもよいのではないか。 

   ・消毒を置くのは、受付と店にして、客席にはおかなくてもよいのではないか。 

 

蛍電光（米ノ川、上秋丸の自主防災）から、２ケずつ借りた。 

        R6は、他の地域からも借りて、各出店ごとに設置してもよいのではないか。 

        LEDで明るかった。 

 

景品購入（岡本則子、校長）・・・大人用２７ケ、子ども用３０ケ（計：３５０００円） 

         R4に、子ども向けの景品をもっと入れてほしいということで、今年は、子ど

も用の景品を作ったが、大人と子どもを一緒にしたらよかったという意見が

出ていた。 

         景品の数を減らして、もっと楽しみな物や豪華な物を入れたらよい。 

 

そのほか 

       保健所に作る食べ物については、事前の相談と、文書を提出する必要あり。 

※保健所より、来年度以降は、事前に作って詰めておいて売る食べ物を出店する時には、

物品販売の許可書等が必要となる。 

   直前に火を入れて売る物はOK 

   売るものの内容が決まったら、適宜、保健所に問い合わせをしてほしい。 

 

【感想や改善点、意見など】 

   ・なごみ会は、今年で終わりにする。 

 



・（学校で準備）景品チケット、商品のポップ、受付一式、依頼された準備品、ゴミ箱等 

・事前の草引きが大変だった。当日の朝、保護者にも手伝ってもらって良かった。 

 

・前日の準備 

（PM：中山豪児） 

（PM：テント、机、ぼんぼり運び・・・村上智之、大﨑弘和、竹内恒陽） 

        受け入れには、学校教職員も手伝い 

トラックは２台あった方がよい。 

        テントは、立てる場所に置く（トラックで移動しながら置いてくれた） 

やぐら場所のライン引き 

駐車場のライン引きと、テープで範囲を目印した。 

前日に、テントや机などを運んでおいたのが良く、当日の準備の時間短縮になった。 

来年度も、前日の準備に５～６人いた方が良い。 

 

     ・当日（AM ８：００集合） 

       タイマツの設置 

電気・放送機器設営 

ぼんぼり設営 

やぐら設営（こいのぼりも飾る） 

机・椅子出し 

テント張り・・・前日に骨組みを立てていたのでスムーズだった。 

看板立て 

 ・全体の位置・・・今年と同じ形にする。 

 ・当日の朝、たくさんの人が来てくれたので良かった。特に男性が多かったので、 

「松明準備上」「松明準備下」「やぐら」に分かれて準備できたのが良かった。 

 ・テントを先に立てておくと、ぼんぼりの準備ができるという声があったので、 

来年度は松明より先にテントの準備をするようにする。 

 ・カラーコーン借りる（竹内恒陽） 

 ・かき氷の氷とクーラーは漁協が持ってきてくれて助かった。 

  かき氷の氷が大きく、機械に入らなかった。来年少し小さいのにしたらよい。 

今年は５ケ余った。 

 ・やぐらに不織布鯉のぼりを飾ったのは、米奥らしくて良かった。R6からもそうしたらよい。 

 

当日（PM） 

 ・出店の設営（各店の内容により、時間設定して準備） 

 ・餅まきの餅は、岡田商店が持参➡職員室に入れて➡開始前にやぐらの下へ移動した。 

 

片付け 

   当日・・・片付けができるものについては、夜片づける。 

        天候が心配されるため、テントの布等、濡れたら困るものは、夜の間にのけておいた。 

翌日・・・７月３０日（日） ８：３０～１０；３０ 



          前日に片づけた残りの作業 

          テント、机、ぼんぼりなどを返しに行く 

【感想や改善点】 

      今年は、雨が降りそうだったので、大急ぎでテントなど、殆どの物を夜のうちに片づけた。 

      来年度からも同じように、できるものは片づけておきたい。 
      校内の片付けも、昼頃にはほぼ片付け終わった。 
      片付けに、地区長さんも来てくれて助かった。 
 

（３）予算等にかかわって 

・夏祭り予算が１６万円ほどしか残っていなかった。 

・１０万円の補助申請を出している。 

   ・「抽選会の景品」「子ども相撲の景品」「謝金」「餅投げに関する物」は、夏祭りから直接出す。 

   ・出店に関するもの・・・事前に PTAから出し替えておき、終了後返すようにしたい。 

               （PTAの店、学校の出店の景品など） 

   ・そのほかの店は、それぞれで出してもらう。（青年団、なごみ会など） 

   ・会計報告・・・・・次回の会に出す予定 

【感想や改善点】 

     ・トータル、収入―支出＝９５０００円（１０万円雄補助を入れて） 

     ・R6は、１２万円くらいで始まる形となる。 

     ・R6は、売り方を考えて、少しお金を残せるようにしていきたい。 

     ・R６は、早めに別の補助をもらえるように考えておく必要があるのではないか。 

     ・松明・・・干ばつで別予算を取れないか？ 

     ・何かを売ってお金を得るなどもあるのではないか。 

     ・R6のコロナを見て、売り物を広げると、もっと増える。 

     ・受付に募金箱を置くなど、次からの活動のための募金を集める。 

     ・企業からのお金をもらう方法もある。 

 

（４）その他・・・実行委員長より（気づき、改善点点、順不同・雑記） 

１．広報に関して（今年度の実績） 

 ７月１０日発送の区長文書（松葉川地域の回覧にチラシを挟んでもらった・役場 坂本さん協力） 

 前日と前々日に放送を入れた（役場、危機管理課が協力して入れてくれた） 

 当日１６時１０分に放送を入れた（大崎が実施）  放送は前日、当日いずれも松葉川地域のみ  

 

２．準備に関して 

 各メンバーが分担して動いてくださり助かった 

 タイマツ切り出しに青年団。事前草刈りに七里小保護者が来てくれて助かった。 

 当日は①やぐら班 ②清水ヶ瀬沈下橋 ③一斗俵沈下橋 ３か所に別れて準備できた 

 

３．連絡体制について 

 グループラインを新たに作った（実行委員＋仕事をお願いしているメンバー）に主な事を流し 

 適宜保護者ラインでも周知を図った  



 →今年度のグループラインは閉じて来年度新たに作れば？  

今年度は地区長の追加が抜かっていた。来年度は地区長も入れて行きたい。 

 ※１０月くらいには消して、R６年度に新たに作るようにする。随分前の夏祭りのラインも残っている

ため、同じ時期に消すようにする。 

 

４．当日について 

 多くの人が来てくれてよかった。みなさん楽しそうだった。 

 当日にある程度片付けておいて良かった。 

 改善点点）時間が押した（相撲の人数把握が難しい。急きょ１回勝負とした） 

     受付をしてくださいとアナウンスしたが、抽選会直前に殺到した 

     餅投げの お菓子が少ないという声がある 

     会場レイアウトはどうでしたでしょうか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．翌日の片付けについて 

 地区長も来てくれて助かった              その他何かありましたらご意見を 

 

６、祭りの名称 

 沈下橋夏祭り・・・２００８年から始まった。 

 R5は、沈下橋夏祭り in松葉川 

 R6は、松葉川沈下橋夏祭りにしてはどうか？これは、また、来年度決めていく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３、合同運動会について 

（１）今年度の合同運動会・・・・・９月２３日（土） ９：００～ 

        雨天の場合は体育館で実施。（延期はしないで実施） 

       ※雨天の場合の競技も考えておく必要がある。 

【意見】 

・AMで終わらせる方法もある。ただ、減らしたら、復活できなくなる。 

・子どもは楽しみにしている。ただ、母親は弁当を作らなくてはいけないので大変という声もあった。 

 また、８月末の保護者会で話していく。 

・もう参加はできにくい地区が増えてきた。 

・くじ引きの景品にすると、来るのではないか？ 

・競技の景品を部屋して、お楽しみ抽選やくじ引きの景品とすると参加してくれるのではないか。 

・プログラムに「お楽しみ抽選」のコマを作る。 

・プログラムに通し番号を入れておく方法もある。 

 

（２）運動会に向けての環境整備 

 ★愛校作業（地区長さんもお願いします） ８月２６日（土） 予備日２７日 

    ・８：００集合としていたが、暑いので７：００から行うこととなった。 

    ・玄関に地図を貼って起き、終わればマジックで印をつけるようにする。 

 

 ★草刈り週間：９月９日（土）～１８日（月） 

・この中の都合のよい時間帯でお願いします。 

     ・学校が開いている時間に来てくださったら燃料を玄関前に出しています。 

     ・後日入れにきてくださっても構いません。 

    ・玄関に地図を貼って起き、終わればマジックで印をつけて帰るようにする。 

 

（３）競技・・・地域の競技は 

 

種目  人数 備考 

東西対抗リレー 団体 男６人、女６人 するなら５０ｍで（歩いても OK なら

どうか） 

大綱引き 団体 男１０人、女１０人  

避難完了 団体 男女１０人 モデルに着せていく 

長いが勝ちよ 団体 ５０歳以上７人  

未入児かけっこ 個人 ３０人  

ジャンケン列車 個人 参加者全員  

宝釣り（敬老） 個人 ６５歳以上４０人  

椅子取りゲーム   コンテナを椅子に２０ケ 

お楽しみ抽選会  全員 午前の最後に行う 

   ※誰が出るようになったのかは、事前に決めておく必要は？ 

   ※「魔女の宅急便」「飴食い競争」「マスト登り」は、今年はやらないこととする。 



※中学生・高校生も含む。 

※以前の放送のシナリオはある。 

※地域の運動会をやめることはできるが、続けていく工夫をしていきたい。 

 「一言、言ってほしかった」と言ってくる人もいそうだという意見も出た。8月 24日の保護 

者会で意見を聞くこととなった。何かあれば、村上さんが答えることになった。 

 

（４）組み合わせ・・・９月１日の会（次回の会）で決める。 

①東組（黄色）    世帯、 PTA：７戸 

   上秋丸、一斗俵、滝本、菅野々、東北ノ川、市生原 

   ※世話役（６名）・・・上秋丸（         ）、一斗俵（         ）、 

 滝本（         ）、菅野々（          ）、 

東北ノ川（        ）、市生原（          ） 

   ※開閉会式の時に、白の児童の横に並ぶ。 

 

②西組（青色）    世帯、 PTA：６戸 

   米ノ川、川奥、桑ノ又、栗ノ木、日野地、窪川中津川、作屋 

   ※世話役（７名）・・・米ノ川（         ）、川奥（         ）、 

桑ノ又（         ）、栗ノ木（         ）、 

日野地（         ）、窪川中津川（        ）、 

作屋（         ） 

   ※開閉会式の時に、赤の児童の横に並ぶ。 

 

（５）当日の係・・・９月１日の会（次回の会）で決める。 

   大会会長・・・・・・・・ 

   副会長・・・・・・・・・PTA会長（竹内恒陽） 

   米奥校区 区長代表・・・森雅順 

   

係名 人数 氏名 教職員 

審判 ２名  福田 

準備 ８名  教頭、広田 

採点 ２名  岡上 

賞品  女性部  

接待   校長・久岡 

呼び出し・出発 ６名 各地区長又は、区長の推薦者が入る。 都築 

放送 １名  谷脇 

救護   濵田、佐竹 

    ※競技の際になかなか出てくれなくて、呼び出しが大変だった。 

 

（６）準備 

①準備・・・当日 ９月２３日（土） 午前７時より 

        賞品点検、準備物点検、テント張り、来賓席作り 



        万国旗張り、ライン引き、椅子出し、その他必要なこと。  

②経費について 

    ●１人５００円 

    ●保護者がいる地区は保護者が集め、いない地区は総代さんが集める。 

             

              ●集めるための封筒は学校が準備する。 

                  保護者がいる地域は保護者に渡す。 

                  保護者がいない地域は８月３日に区長に渡す。 

 

       ※すでに、いくつかの地域は持ってきてくれている。感謝 

③女性部の準備 

    ※景品代・・・以前と同じくらいのお金にする。 

    ※景品の買い出し・・・くじびき（景品）も刈ってくる。（５００円以上の物を２０～３０ケ） 

               参加賞の代わりにお楽しみのくじびき等 

               「じゃんけん」と「長いが勝ちよ」の優勝チームには景品を渡す。 

    ※景品の袋詰め    ９月  日（ ） 

 

④その他 

    ※保護者の競技はなくて、地区民の競技に出る。 

 

（７）マスト立て 

    ８月２６日（土）の愛校作業日に立てる・・・昨年度のマスト竹は新体育倉庫に入れている。 

R4は、毎年新しいのがいいという声があったが、今年の草刈りの際に来ていた保護者が

見て、ずっと小屋の中に入れているので綺麗なので、これでよいのではないかというこ

とになったがどうするか？・・・使うことにする。 

     

（８）その他 

    池田さんのお花の件・・・賛同してくださった方々ありがとうございました。 

    運営協議会 １１０００円  + 米奥小学校 １１０００円 ＝２２０００円 

    賛同してくださった方々（１２人） 

    残りの１万円は、PTAから？・・・（会長さんより PTAから出したらどうかと声がありました） 

        

７、アドバイザーより 

【門田先生より】 

・夏祭り、運動会も、組織的になってきている。（準備、片付け、まとめ等） 

・我でも、いつでも、自分がどんなことをしたらよいのかが、分かりやすくなって、「みえる化」してき

ている。 

・地域に向けての行事の成功でとどまらず、地域が活性化できるかたちになってきている。今後に繋が

る方向性が見えてきている。役場の方もおり、松葉川に住みたい人が増えていくと思う。学校の位置や、

保育所の位置も七里と相談していく時期に来ているのではないか。 



・今後のイメージを、どう発展させていくか。先送りしないで進めていく必要があると思う。 

 

８、おわりの挨拶（学校長） 

・今日の会のお礼、夏祭りのお礼と、運動会に向けての今日の会のお礼。先を見通して計画・準備でき

る。次の９月１日には、運動会の話をもう少し具体的にできることについての感謝。 

９、その他 

   次回の会：９月１日（金） １８：３０～ 

 


